

vola para votar los 900,000 francos de indemnización á las víctimas de Saida, y despues de algunos debates, se ha adoptado lo propuesto por Mr. Freincinet que consiste en votar los 900,000 francos, pero no hacer uso de ellos, sino despues que las córtes españolas voten 300,000 francos á favor de los franceses perjudicados en nuestras guerras civiles.

Como esto es una infraccion de lo solemnemente convenido, se halla nuestro gobierno en el duro trance, ó de retirar nuestra embajada de Paris, ó de exigir con todas las consecuencias que esto traiga, el cumplimiento de lo pactado. Otros aconsejan que renunciemos á los 900,000 francos de los franceses, y que votemos los 300,000 para socorrer á las familias de las víctimas. Esto sería una buena leccion dada al ruin y mezquino proceder de los franceses.

No falta quien piensa que el consejo de anoche tuvo por objeto acordar ciertas medidas con motivo de la gravedad de las noticias de Egipto. Se hablaba de un buque inglés echado á pique en el canal de Suez y de temores de que estuiera inutilizado, lo cual produciría grandes perjuicios al comercio, y á nuestras comunicaciones con Filipinas.

Hemos tenido la visita del príncipe Arturo Guillermo, duque de Connaught, que muchos han confundido con el duque Edimburgo. Ha estado muy pocas horas.

La córte se dispone para ir de jornada á la Granja, aunque la abandonaron por unos días para tomar parte en Comillas.

Los regalos que han de hacerse á los que forman parte de la embajada que trajo de Inglaterra las insignias de la orden de la Jarretina ya están preparados. El príncipe de Gales recibirá una coleccion de tapices importante treinta mil pesos, el marqués de Northampton un sable de la fabrica de Toledo de gran precio, y loz demás señores tendrán ánforas, jarrones, espadas, servíos de plata, dagas y relojes. La reina regala á la hija del marqués de Northampton un precioso abanico.

Se ha quemado el teatro de los Recreos maritrenses, afortunadamente en pleno día. De noche hubieran podido ocurrir desgracias, porque se verificaban ensayos para las primeras funciones. Iba á abrirse al público y quedan sin colocacion todas las partes contratadas.

Los que no vamos á buscar el ambiente fresco de los Pirineos, tratamos de encontrarlo por las noches. Hasta las tres de la madrugada andan pobladas de transeuntes las calles. No queda más distraccion que la de los conciertos y zarzuelas del Retiro, porque en el Príncipe Alfonso tenemos las *Mil y una noches* para todo el verano. En los dos circos y en algun teatrillo popular no se puede estar sin asfixiarse de calor.—G. U.

CORRESPONDENCIA DE LOS ESTADOS.

Durango, Agosto 1.º de 1882.

(CONTINUA.)

Creed en la religion del Crucificado como nosotros los católicos creemos, porque el que la fundó es el Dios verdadero y vivo que adoramos. No es, como decís, de invencion humana, blasfemando horriblemente, pues si hubiera sido esto y fuera, no se habría establecido é introducido en los pueblos y naciones del globo ni perpetuado por diez y nueve siglos, y todo esto, ha sido como por encanto, rápidamente y de un modo maravilloso. A su establecimiento todo lo humano se oponia; pero por encima de la inmensa corrupcion del mundo, y particularmente de Roma pagana, apareció una Iglesia que predicaba al Dios muerto en una Cruz. Sus progresos fueron tan rápidos, que en el segundo año del imperio de Nerón, treinta y un años despues de la muerte de Nuestro Señor Jesucristo, había en aquella Roma incestuosa y parricida una multitud inmensa de cristianos, segun confesion de Tácito. Unos cuantos judíos y unos cuantos esclaves nomás, dirigidos por San Pedro, habían conseguido propagar con una rapidez sorprendente en la ciudad reina de las naciones, en la dominadora del mundo, en el centro del orgullo y la soberbia. lo que aquellos romanos llamaban *insania, demencia, stultitia, furoris, opinio, superstitio, insipientia*. Sin embargo, á pesar del muy arraigado y general error, cuyo poder era colorido

sal porque las pasiones lo sostenian, la Roma de la voluptuosidad y el desórden dobló la rodilla ante el pecador judío y siguió sus enseñanzas, despreciadoras de toda la gloria y grandezas del mundo.

Si esto fué así, como es absolutamente innegable, porque la verdadera, justa é imparcial historia lo acredita, explicadme humanamente, incrédulos, este prodigio. Segun dice muy justamente el ilustrado Ferreiro, distingúense los grandes géneos por la decision y energia con que acometen las más gloriosas empresas; Alejandro se lanza sin vacilar á la conquista de la India; Julio César pasa sin temor el Rubicon; el primer Bonaparte se arroja sobre los pueblos con audacia increíble; pero nada son estas empresas comparadas con las de San Pedro. Este, sin soldados, sin dinero, sin ningun medio humano, despreciándolo todos, desafiando las iras de los Césares, ofreciendo la muerte por recompensa y por estímulo el desprecio del género humano, derriba los altares de la idolatria, arrebata su poder á los señores del mundo y establece en el centro del mundo la capital del catolicismo.

Hizo más. Fundó en las gradas del trono más despótico de la tierra, segun como se explica con exactitud el mismo docto sacerdote Ferreiro, un poder libertador por excelencia, superior á todo otro poder. Protesta siempre vivientes contra toda tiranía, que había de ser desde entonces hasta ahora el refugio poderoso de las buenas almas contra todos los malvados. El asilo de las conciencias, el custodio del derecho y de la justicia, y además de esto, clave maestra de la nueva religion universal, su centro, su hogar, su corazon y su cabeza á un mismo tiempo. Hizo más, pues á la capital de Egipto y del Mediodía, mandó San Pedro á su discípulo Marcos á fundar iglesias en su nombre y á otros muchos tambien discípulos suyos á diversas regiones de Occidente. Por esto universalmente está admitido segun dice Rohrbacher.—*Histoire universelle de L'Eglise Catholique*—que ninguna iglesia fué fundada en Italia, en las Gálias, en Africa, en Sicilia, en sus islas adyacentes, más que por aquellos que el mismo Apóstol San Pedro ó sus discípulos habían constituido Obispos. Y si todo esto se hizo, ¡no brilla y resalta el prodigio con claridad! Pues si todo ello acredita una maravilla, no puede afirmarse, sino blasfemando, que el cristianismo es una invencion humana.

¡Y los sucesores de San Pedro supieron continuar este milagro! Sí y bien que sí, pues empezaron la realizacion de su obra sufriendo uno tras otro el martirio por el espacio de tres siglos. Así la consumaron y no dejaron de ser independientes ni aun al pié del trono que los enviaba al suplicio. Llevaron en el alma su independencia y por más que se les quiso imponer miedo para arrebatarla, nadie lo pudo conseguir. Llamad á esto, anticristianos, si os place, fanatismo, supersticion, locura; pero un fanatismo que dura tres siglos, transmitido de sucesor en sucesor, cual se trasmite la sangre de padres á hijos, es el mayor de los milagros. Así lo reconoció el mundo y se hizo cristiano. Reconoció tambien la primacia de Pedro, que resplandece con brillo singular desde el primer siglo, pues todavia aherrojado en el Vaticano S. S. Leon XIII, esto conocen las supremas autoridades de naciones que no son católicas en su totalidad, como la Alemania, Inglaterra y Rusia, enviando embajadores cerca de la Santa Sede, como ante cualquiera monarca más poderoso del mundo. Seguramente es porque no han olvidado quienes es el Papa, qué es lo que enseña, cual es su autoridad y por eso le tributan aún muestras muy significativas de respeto y veneracion.

Desde luego que para eso tampoco han olvidado que el Papado levantó sobre las ruinas del mundo pagano las naciones modernas. Que protegió y proteje las ciencias, las artes, los descubrimientos útiles y que se opuso y se opone al despotismo de las autoridades en todos los intereses de los pueblos. Que fué el autor de la civilizacion cristiana por su espíritu de verdadera libertad y verdadero progreso, y con sus aspiraciones á todo lo noble y generoso con todas sus grandezas y maravillas. Seguramente tambien, para darle tales soberanos pruebas al Pontificado romano de consideracion y total respeto, tampoco han olvidado que hubo un siglo de Leon X como lo hubo de Augusto y que Nicolás V contribuyó, aún más que el mismo Papa Leon al progreso de las letras. Que en plena Edad Media ocupó la cátedra de San Pedro un Papa tan sabio como Gerberto. Que Gregorio VII fué después de San Pedro y del gloriosísimo Pio IX la más grande figura que ha gobernado la Iglesia, pensando quizá, como piensan muchos con razon, que ante él parecen raquíticos todos los

grandes géneos que el mundo admira. Todo lo tenía tal Pontífice como tambien lo tuvo su santo antecesor del Sr. Leon XIII: voluntad firmísima como la roca en que se estrellan las olas; pureza y virtud angelical; zelo que abrasaba su alma como fuego ardiente; rectitud de intencion; miras elevadas y profundas, energia de carácter, inteligencia privilegiada y corazon magnánimo y generoso. Por esto decia admirado el primer Bonaparte: si yo no fuera Napoleón, quieiera ser Gregorio XII. Hasta el protestante Voigt aseguraba que era difícil elogiarlo demasiado.

(Continuará.)

Miscelanea

EL "DIARIO DEL HOGAR." dice en su número de ayer:

"Zeta.—Nuestro compañero que firma bajo este pseudónimo, dá las gracias más cumplidas al ilustrado escritor del periódico *La Voz de México* por haberse ocupado extensamente en su artículo "Velada Fúnebre Masónica." Igualmente agradece al correcto escritor, la sinceridad de su crítica; lamenta, sin embargo, nuestro compañero, que el notable confrincante no sepa de lo que se trata.

"Es decir: ha oido cantar el gallo y..."
—Ahora está peor. Nosotros hemos creído y lo creeran así cuantos hayan visto el artículo de aquel colega, que se trataba en él de describir una velada fúnebre; pero puesto que se trata de otra cosa, y que el gallo no supo ó no quiso cantar claro, debemos entender, ó que ese artículo fué pura broma, ó que el autor quiso decir lo contrario de lo que dijo. Entendamos, pues, como burlas y zumbas á la masonería lo que aparentaba ser un elogio. No en balde nos hizo tanta mella lo del espíritu de palo, simbolizado en la silla vacía. Vivir para ver.

NOTICIAS PORMATAMOROS.—Telegrama depositado en Matamoros el 16 de Agosto de 1882. Recibido el 21 del mismo, á las 2 y 40 minutos de la tarde.

Washington, Agosto 12.—Hoy se ha publicado una orden general á los cuarteles maestros del ejército, dando á conocer el arreglo internacional que permite el paso recíproco de las tropas de México y los Estados Unidos, en persecucion de los indios.

Habana, 13.—La semana que terminó anoche se registraron 22 defunciones causadas por la fiebre amarilla.

Londres, 12.—Un despacho de Constantinopla dice que el representante de Nissa en la conferencia, ha aprobado el desembarco del ejército inglés.

N. Orleans 12.—La junta de sanidad va á establecer inmediatamente estaciones de cuarentena en Oshta, en el ferrocarril de N. Orleans y Chicago, en el fuerte Adams y en el ferrocarril de Movill y Ohio; á toda persona se exigirá un certificado de la Junta de Sanidad nacional.

Telegrama depositado en Matamoros el 18 de Agosto de 1882. Recibido el 22 del mismo á las 8 y 10 minutos de la mañana.

Londres, 15.—Un corresponsal del *Times* en Berlin, dice que se teme que el gabinete de Rusia intente aprovechar las presentes dificultades en Egipto para renovar las mismas reclamaciones que fueron rechazadas por el congreso de Berlin.

Londres, 15.—Un despacho de Alejandría dice que Lesseps se opone á que se tienda el telégrafo entre Port-Said y Suez y que se han suspendido los trabajos por esta circunstancia.

LOS SUCESOS DE PUEBLA.—Leemos en el *Monitor*:

"México, Agosto 21 de 1882.

Sr. D. Vicente García Torres, director del *Monitor Republicano*.—México.

Muy señor mio:

Acabo de llegar de Puebla, á donde me fui á curar, y donde no he podido permanecer por el empeño de muchas personas, para mí respetables, que creen que allí corría un inminente peligro por lo que está pasando.

Desde el viernes 11, la policia perseguía al Sr. Olmos y Contreras, redactor de *La Crisis*, y este señor tuvo que ocultarse, porque supo de una manera indudable que se tenía arreglado su asesinato.

Desde el lunes 14, los diputados Ortuño, Bravo y Ayala, empezaron á visitar todas las imprentas, manifestando á sus propietarios, de órden del gobierno del Estado, que "se atuvieran

á las consecuencias si publicaban *La Crisis*," y en la imprenta Guadalupeana en donde se publicaba este periódico, no contentos con la intimidación, el señor diputado Ramirez, se instaló tres días por mañana y tarde, en tertulia con los cajistas y teniendo á su disposicion en la casa del Sr. Benitez, que se halla frente á la imprenta, á seis ó siete individuos de la policia secreta.

El juéves 17 en la tarde, dos hombres en la esquina de la Merced, pararon al Lic. Teófilo Mendez, preguntándole qué armas llevaba, y á la contestacion de este señor que ningunas, otros tres ó cuatro le descargaron tantos y tan fuertes garrotazos, que le imposibilitaron toda defensa. Le dispararon dos tiros que afortunadamente no le dieron; y lo dejaron en un estado lastimosísimo. Los apaleadores decían en su entusiasmo: "esto merecen los oposicionistas."

El sábado 19, salió como de costumbre *El Amigo de la Verdad*, denunciando el atentado, y en la noche de ese día se presentaron al Sr. Flores Alatorre, redactor de ese semanario, los diputados Bravo y otros dos, manifestándole que si no se retractaba iria al hospital como el Sr. Mendez. El Sr. Alatorre contestó desde luego, que seguiría sosteniendo lo dicho, pero siguieron platicando, y por fin, dicho señor tuvo que convenir en que en su próximo número hará una explicacion, segun los deseos de sus visitantes.

Estos son hechos que ha presenciado todo Puebla. Los interesantes pormenores que faltan, los sabrá vd. próximamente.

Una persona ha tenido que separarse para evitar un conflicto, porque de todas las clases de la sociedad hay individuos que tienen el empeño y la resolucion de organizar el castigo de estos atentados, lo que es muy fácil, pues que dicha persona, en la noche del atentado, tenía más de treinta que lo invitaban á que se pasara para buscar la ocasion de escarmentar á los terroristas.

Los que desempeñan el papel de apaleadores, son miembros de la policia secreta y algunos artilleros del Estado disfrazados.

Perdone vd. los desatinos por la prisas, y en caso necesario, responde por la verdad de lo dicho, su afectísimo S. S.—Antonio S. del Corral.

LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA DE AGRICULTURA.—Acuerdos del Ministerio de Fomento.—Seccion 4.ª

México, Agosto 22 de 1882.

Dígase al Director de la Escuela de Agricultura que en vista de lo que ha informado, relativo á los actos de indisciplina cometidos por los alumnos de la Escuela que está á su cargo, los días 19 y 20 del corriente, el Presidente ha acordado que queden privados de sus becas los alumnos culpables, reservándose esta Secretaría la facultad de resolver en cada caso especial sobre el indulto de quienes lo soliciten, previos los informes necesarios, respecto de su dedicacion á los estudios y conducta en el Establecimiento.—PUBLÍQUESE.—Una rúbrica del C. Ministro.

LOS ALUMNOS DE LA ESCUELA DE AGRICULTURA EN LOS ESTADOS UNIDOS.—Traducido del periódico *The Morning Times*, que se publica en Selma, Alabama; de su número 171, correspondiente al 19 de Julio de 1882:

"Los jóvenes del Colegio de Agricultura de México, Sres. Aguilar y Ruiz, enviados aquí por su Gobierno, para instruirse en todo lo referente al cultivo del algodón bajo la direccion experimentada del Sr. Geo. O. Baker, han recibido ayer un nuevo estímulo para seguir consagrándose al estudio de la mejor manera de proceder, al descubrir que una multitud de pequeños gusanos ha invadido sus poco extensos pero perfectamente cultivados plantíos, que se desarrollan cerca de los Molinos Centrales de aceite. Propónense usar el verde de Paris, observando con todo el interes que merece la experiencia, los efectos que produzca sobre el gusano destructor.

Estos y los encontrados en las plantaciones del Sr. Baker, cerca de la ciudad, son los únicos gusanos de que se ha oido hablar en las inmediaciones."

SIGUEN LOS OBSEQUIOS.—La capilla de la Concepcion será regalada, segun se dice, al empresario del ferrocarril de Irolo, y el átrio de la parroquia de San José á un alto personaje. Aprendan otros gobiernos á ser espléndidos.—(Oposicion Radical.)

EL MINISTRO DE CHILE.—Llegará á Veracruz en esta semana. El gobierno ha dispuesto que se le prepare un tren especial para que lo traiga á esta ciudad.

FERROCARRIL.—No se inauguró, como se había dicho, la línea de San Andrés á la esta.

cion de Dolores; pero se inaugurará en uno de los días de la entrante semana, pues D. Antonio Couttolenne ha venido á esta capital para avisar á la secretaria de Fomento que la vía solo espera su autorizacion para que comience á explotarse.

APREHENSION DE DOS INDIVIDUOS COMPLICADOS EN EL CRIMEN DE TACUBAYA.—Telegrama depositado en Potosí el 19 de Agosto de 1882.—Recibido en México el mismo día á las 6 de la tarde.

Señor general Luis Carballeda: Acabo de llegar con muchos contratiempos. No está gobernador. Mañana lo verá.—Ocampo.

Telegrama depositado en Potosí el 20 de Agosto de 1882.—Recibido en México el mismo día á las 1 y 30 minutos de la tarde.

General Inspector Luis Carballeda: Aprehendidos Manuel Aviléz y José Nieva. Confesos convictos de Tacubaya. Compraron con dinero de Hube de diez á once caballos buenos, recogidos, valdrán 800 pesos.

Necesito en Querétaro escolta montada que reciba los caballos y tres soldados á pié para el tren, que me ayuden. Salgo el martes. Practico hoy otras diligencias de importancia. Espero órdenes.—J. P. Ocampo.

Urgente.—Telegramas.—México, Agosto 21 de 1882.—Señor comandante Pedro Ocampo.—San Luis Potosí. Por telegramas dirigidos á general Carballeda, me impuse con satisfaccion de éxito de su comision. Practique todas las diligencias conducentes; traiga reos con mucha vigilancia y bajo toda seguridad, y ya se ordena marcha á Querétaro fuerza que pide.—C. D. Gutierrez.

México, Agosto 21 de 1882.—Ciudadano jefe político.—San Luis Potosí.

Enterado aprehencion de Avila y Zubieta. Si no está en esa gobernador, proporcione vd. á comandante Ocampo auxilios que necesite.—C. D. Gutierrez.

Telegrama depositado en Potosí el 22 de Agosto de 1882.—Recibido en México el mismo día á las 9 y 30 minutos de la mañana.

Sr. Luis Carballeda: No salí hoy por inconveniente de diligencia; iré mañana. Carballeda queson once sale hoy. José Nieva está queriendo fugarse. Llevo escolta. Aclaraciones importantes del robo de Hube.—P. Ocampo.

UN RAYO.—Antes de ayer cayó una descarga eléctrica sobre un conductor del ferrocarril Central; pero lo raro fué que la corriente, en decir que el rayo le atravesó el sombrero y parte de la ropa, sin causarle más daño que algunas quemaduras.—(Monitor.)

EFFECTOS DE PRIMERA NECESIDAD.—Contestando el *Diario* á algun periódico que dijo que no basta un inspector de bebidas y comestibles dice:

"Justa es la observacion de nuestro colega en cuanto á que un solo empleado es insuficiente para el desempeño de su cometido. Considerándolo tambien así la secretaria respectiva, se halla en estudio un proyecto para la organizacion de una oficina especial cuya vigilancia evite los daños que al público resultan de la adulteracion de los efectos de primera necesidad."

TERRIBLE EXPLOSION.—Un periódico de Veracruz publica lo que sigue:

"Dicen de Helena, Texas, que al bajar una cuesta una carreta mexicana cargada con 180 barriles de pólvora, hicieron explosion algunos de éstos, haciendo pedazos á dos mexicanos y á cuatro mulas. Otro individuo fué lanzado á la altura de cien pies. Ignórase la causa de la explosion."

NOTICIA INTERESANTE.—Segun la que en la tarde de ayer se ha comunicado por el cable, la victoria obtenida posteriormente en Ismailia por los ingleses, consiste en la completa derrota de los turcos y en la posesion que han tomado las fuerzas británicas del canal de Suez, prohibiendo la entrada á los buques de otras naciones. El combate fue muy reñido y duró algunas horas.—(Monitor.)

LA LEGISLATURA DE MICHOACAN.—Ha expedido el decreto siguiente:

"Número 35.—Art. 1.º Se autoriza al Ejecutivo á fin de que gestione ante el Gobierno general, nueva concesion para construir una vía férrea, que enlace al menos la capital del Estado con el ferrocarril central en el punto que sea más conveniente.